Número suelto 5 cts.

Suscripción

En la isla al mes ptas 1'50 Resto de España Extranjero

Mahon martes 6 de Octubre 1914

DIARIO REPUBLICANO

(EDICION DE LA TARDE)

Año IX,-Número 3.179 Reducción y Administración

Calle Nueva. - Teléfono, 123

Servicio Telegráfico

DE LAVOZ DE MENORCA (Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

GUronea Wu Julia

Crónica Nacional

Barcelona 5, 23'00 El señor Dato

Como acostumbra hacer todos los dias, e Presidente det Consejo, después de despachar con et Rey, hab o con los periodistas.

Hoy manifesto que había recibido a varias comisiones de provincias las cuales le han pedido principalmente la concesión de puertos francos.

-Esto de los puer:os francos, dijo el señor Dato, se ha puesto ahora de l moda.

Luego habió el jefe del Gobierno con el ministro de la Gobernación, sefor Sánchez Guerra, y con el ministro de la Guerra, general Echa-

Este manifestó a señor Dato que no ocurrian novedad en Marruecos, -Vivimos en el mejor de los mundos, siguió diciendo el jese del Go. bierno.

Esie verano ha sido muy agrada-Un periodis a interrumpió con la

siguiente pregunta.

-¿Y la política de verano? Esa es mala siempre, tanto en

verano como en invierno, replicó el señor Dato.

Oiro periodista preguntó si en el próximo Consejo de ministros se trataria de la apertura de las Cortes.

Et señor Dato dijo que no se trataria tai asunto, porque antes conviene tratar detenidamente varias cueso tiones económicas; juego se sefiaiará la fecha en que hayan de reanuaar las Cortes sus tareas.

En el Consejo de mafiana anunció el señor Dato que se tratará de los riegos del A 10 Aragón, del ferrocarrii de Archidona y de oiras obras púb icas de importancia en las cuales se emp carán minares de obretos.

Nada más de interés puede sacarse de a conversación de jefe de gobierno con los periodistas.

Un vapor detentdo

Se sabe que un crucero ing és ha descaido en aguas de Canarias ai vapor españo: «Villaverde».

Interrogado acerca dei particular el ministro de la Gibernación, señor Sanchez Guerra, limitose a decir que era un inc dente que cae dentro de la esfera del derecho internacional.

Con estas palabras el ministro eludió dar más expicaciones.

Barcelona 6, 6'15.

Los alemanes derrotados

Sampetersburgo.-Ha terminado la batalla de Augustow; los atemanes han quedado completamente derrotados.

Iniciaron la ofens va en la región de Sorp kino con un terrib e bom bardeo. A día siguiente, o sea e 26 de Sepuembre, aixear n la fortaleza de Arr everz, pero iuvieron que re pegar e al comenzar la enérgica ofensiva ru:a.

Los morcovias continuaron con gran impe u a persecución de los prusianos.

Estos abandonaron heridos, armas y municiones.

Aigunas unidades rusas hicieron un poderoso esfuerzo durante ocho clas seguidos de los diez que duró la batalla.

Los prisioneros alemanes declaran que en la acción de Suwa ski el ejército teutón perdió el ochenia por ciento, o sean las cuatro quintas partes de combatientes.

La campaña en Oriente

A la izquierda dei Vistula y en la región de Galitzia la situación sigue estacionaria.

Se rumorea que los rusos han cortado la linea de operaciones del ejército alemán que combatia en Augua-

De confirmarse la noticia resultaria muy crítica la situación de estas tropas. Divididas en dos núcleos distintos y atzcados por el enemigo se habila perdido por completo la unidad de acción y esto suele traer fatales consecuencias.

Oficialmente se dice que dos cuerpos de ejército alemanes que operaban en la frontera de la Prusia oriental, en la cuenca del Niemen, han sido derrotados en toda la linea; al retirarse abandonaron gran cantidad de moterial de guerra y evacuaron los g.biernos de Sunwalski y Lowya,

E Rusia ha terminado la movilización del tercer ejército formado por un millon de hombres Operará en la Po-

El terror en Viena

Se reciben graves noticias de la capital de Austria-Hungria.

En Viena y en toda Austria el puebio vive sujeto a un insoportable régimen de terror, de tirania y opresión.

A los periódicos sólo se les permite publicar les informaciones oficiales, amañadas por el gebierco y sin una palabra de verded, sujeta la redacción a las conveniencias imperiales.

Las cárceles están llenas de ciudadanos ingresados estos días. De estos presos el que ha cometico mayor delito es el que ha expresado opiniones que discrepan de la del gobierno.

La policia secreta se multiplica y presenta denuncias a granel basadas en delaciones no comprobadas y en anóni-

Las acusaciones y los encarcelamientos menudean más y más, son continuos.

Un mensaje del rey Jorge

El rey de Inglaterra ha dirigido un mensaje a las tropas anglo-indias que acaban de desembarcar en Francia.

Dice a estas tropas, el rey Jorge, que este proceder de la prensa y del gobierno están llamadas a pelear por la seguridad alemanes, el pueblo siempre cáudido, suy el honor del reino unido, y añade: el fre a cada momento serios desengaños. deber es vuestra divisa y debe cumplirse; marchad siempre adeiante y affadid nuevos timbres de gloria a los tradicionales valor y heroismo que siempre habéis acreditado.

Envio del Canada

El gobierno del Canadá ha enviado a lngiaterra una importante remesa. Componenia setecientos cincuenta mil sacos de harina, cien mil de avena y diez mil toneladas de heno prensado

Parte oficial francés

Burdeos .- La nota oficial facilitada ayer tarde a les tres dice:

En el aia izquierda al norte del Oise la bataila con inua y olentisima; el res sultado es por abora indeciso; en algunos puntos nuestras tropas han cedido

En el risto de la línea no ocurre no-Vedad.

En Portugal

Lisboa - Ei per ódico «O Mundo» denuncia el hecho de que los monárquicos lusitanos, más atentos a la po fica que al patriotismo, fraguan conspiraciones contra el régimen vigente en Portu-

Estos monárquicos portugueses, siempre ridículos y nunca escarmentados, aprovechan el estado de zozobra e in ranquilidad porque pasa la nación y en las casas de préstamos requisan una variada y numerosa colección de armas.

Ha llegado a Lisboa un crucero francés; los marinos son muy aga ajados.

En Portugal circula una nueva moneda conmemorativa de la proclamación de la República.

En Oporto se ha celebrado una grandiosa manifestación que pasó por los consulados de las naciones en guerra contra Atemania y Austria y dió muchos vivas a los gobiernos y ejércitos aliados.

Noticias de Alemania

Ha llegado a Bilbao don Leopoldo Alas, hijo del renombrado escritor, critico del mismo nombre, el famoso «Cla-

El señor Alas estudiaba en Alemania, pensionado por el gobierno esp. fiol

Dice el citido viajero que el Estado Mayor a emán, completamente desor intado por el desarrollo de la guerra, rectifica f ecuentemente el pan le camo fia y que de los sitos centros militares flaye un incesante di uvio de ordenes y contraordenes.

Los periódicos germanos echan de continuo agua fila sobre los entusiasmos del pueblo engañado por las informaciones oficiosas que le hacen creer en mentidas victorias

Estas, dice la prensa, no son tan grandes como se supone.

Se qu'ere prevenir al pueblo, dice el señorAlas, a fin de conjurar el gravísimo peligro que para la segucidad del trono acarrearía la brusca transición del más rosado optimismo ai más desconsolador de los pesimismos.

Q liere evitarse a todo trance que el pueblo pase del entu i smo exaltado a la ira de enfrenada y que para desahogar su en jo arremeta contra la institución

La prensa socialista duda del éxito

Nadie en Alemania, continua el autorizado informan e tiene odio a Fiancia, excepto e Emperador, pues é te si que siente invencible aversión a la nación republicana y a sus instituciones democráticas.

A pesar de las medidas dictadas por el emperador para predisponer al pueb o contral s prisioneros, las mujeres alemanas continúan recibiendo con solicia tud a los heridos extranjeros.

Esto ha sido motivo para que por parte del gobierno imperial se redoblaran las disposiciones encaminadas a contener la innata pieded femenina.

Resulta, según el sefior Alas, que con

Un soldado germano escrib.ó a su esposa que los soldados franceses se baten admirablemente, son muy valientes. «Sufrimos muchas penalidades, decia en su carta el defensor de la patria, estoy rendido, procuraré que me h gan pri-Sionero »

La carta l'egó a su destino abierta A con el sello del estado mayor autorizando la circulación

Luego se ha sab do que el soldado, que era bávaro, fué fusilado.

Habia tembiés el seffer Alas de las diatribas injustas que se han lanzado contra el socialismo alemán.

El comi é directivo ha enviado una, circu ar a todos los socialistas que están en campaña y les dice que en ningún momento olv den sus ideas que les obligan a respetar las conquistas del derecho moderno y sjustar a las mismas su con-100, 600, 1000, 1500, 1000, 1001

Sigue la batalia

Burdeos - El ala izquierda de los aliados recibió importantes refuerzos para contrarrestar con estos efectivos el aumento de tropas del ala derecha enemigo.

Ya reforzados, el enemigo volvió a alacar ené g camente y fué rechazado hacia la región de Arras.

Los alemanes se replegaron al amparo de sus trincheras de San Quin-

Un nuevo ataque protegido por un horroroso fuego ob igó a los franceses a retroceder hacia el norte de

En una y otra parte se registraron terr b es pé d das.

Horas después los aliados recibieron nuevos con ingentes de cipayos y vo vieron a la lucha. Los indios estaban poseidos de bé ico enfusiasmo y daban muestras de una sólida dis-C.plina.

Al trasmitir esta conferencia no se conoce todavia el resultado de este u timo encuentro.

Puede decirse, sin embargo, que según la opinión general todo hace creer que se aprox ma e fina de as operaciones de A sae, y que este término será ral vez impuesto por el agotamiento de las fuerzas de los beligerantes.

to se reflece a los aliados, puesto que ESPECTACUEOS refuerzos, tropas que entran frescas y entu lasmadas en la pe ea.

En e centro hay ahora ca ma en espera del resu tado de a acción empeñada en las alas derecha francesa e izquierda a emana que operan en la parte orientat del territorio francés.

La visita de Poincaré

La noncia de la llegada del Presidenie de la Republica al campo de Operaciones ha despertado en las tropas combatientes el mayor entusia: mo.

Se espera que e J:fe de Es ado c noecorará persona mente en campaña a los autores de hechos herois cos realizados en la bata la del Aisne.

Creen muchos que la visita presidenciai será el indicio o señal paradar el ataque definitivo.

La compeneiración entre los más alios representantes de la República de una parte y el ejército nacional de la otra e e ará indudablemente la ya alta morai de as tropas.

Coñoneo en el estrecho

A geciras .- Se ha oldo un vivisi mo cañoneo en dirección ai estrecho de G braitar.

Segun las averiguic nes que han seguir e curso de las operaciones. podido hacerse vios informes dados por unos pe cadore, se trata de la en el bolsillo. persecución de un buque de gran porce por ocros ve oci mos.

La traición de un chaufeur Burdeos.-El rey Alberto de Bé!- gica recordia en auto las lineas de de fensa de Amberes. Le acompañaba un ayudanie.

E monarca personalmente marcó al conductor el itinerario que debla y seguia le recomendó que no se desviara demasiado hacía el terreno que dominan los teutones.

Despué: de un largo recorrido por las avanza ias, examinadas ias defensas y dadas instrucciones para corregir deficiencias, el auto fué hacia el puesto de mayor peligro.

El rey Alberto observó también que el veículo se desviaba de la ruta que antes ordenó. Bajó el cristal y llamó al chauffeur para mandarle que retroce-

En vez de contestar, el conductor lanzó el auto con velocidad vertiginosa hacia la linea alemana.

Con la mayor serenidad, el rey sacó el revolver y mato al chauffeur El ayudente se precipitó sobre el vo-

lante e luzo retroceder el coche. Una patrul a a emana les tirotes, pero sin herirles.

E cadáver del conductor fué depositado en un puesto belga, en Net-En las ropas del traidor se han

encontrado papeles que demuestran que se le habian ofrecido cien mil marcos si ilevaba ai rey belga a las lineas a emanas. Se han encontrado también otros

documentos que comprueban el ofrecimiento y que éste había sido acep-

Al regresar el rey A berto a Amberes fué objeto de un entusiasta y ovacionante recibimiento.

Llegada, disturbios

Essad Pacha ha llegado a Scutari y ha sido aclamadísimo.

Viena -Las noticias de las derrotas sufridas por el ejército austriaco en Servia y en Galitzia han dado lugar a disturbios.

Se ha querido asesinar al ministro de la guerra.

TEATRO PRINCIPAL -Esta noche se desarrollara un programa interesante compuesto de siete perículas, entre ellas cuatro nuevas.

El jueves, dia de moda, se estrenará la hermosa ciota en cuatro partes «La duquesita de Belfort». El argumento se inserta en los programas y algunas láminas y grabados a usivos se expondnár tambiér al público.

CINE CONSEY -El sábado se estiensia el precioso fi m e La mujer des. nudes, aprobado en Barcelona por una junta inspectora compuesta de damas.

Nos encargan roguemos a la empresa que disponga que las funciones empiecen con puntualided

Carteradeguerra

Magnifica publicación que contiene lo siguiente:

Francia, Suiza, Alemania, Rusia, Austria y mares Báltico y

Fronteras de Francia, Alemania, Bél gica y Suiza.

París, sus alrededores, fortificaciones y defenses.

Berlin y sus alrededores. Una explicación detallada acerca de

Una explicación detallada acerca de Berlin. De gran utilidad para los que quieran

Muy cómoda porque pueden llevarla Precio: DOS pesetas.

Puede adquirirse en la «Tipograffa

Tipografia Mahonesa, calle Nueva, Mahon

Mahonesas, calle Nuevs.

(c) Ministerio de Cultura 2005

Comerciantes e Industriales =

La nueva lámpara "NICRA"

ha resuelto el problema del alumbrado eléctrico económico Todos los arcos voltáicos deben sustituirse por la nueva lámpara NITRA

Consumo medio watio por bujía: una lámpara "NITRA" de 200 bujías consume como una lámpara de filamento metálico de 100 bujías o una de filamento carbón de 25 bujías.

TIPOS 200, 400, 600, 1000, 1500, 2000 y 3000 bujías

Desaparecieron las molestias de los arcos voltáicos

De venta en todas las Centrales y Establecimientos de Electricidad y

A. E. G.-Thomson Houston Ibérica (S. A.)

MADRID - BARCELONA - BILBAO - GIJÓN - VALENCIA - SEVILLA - ZARAGOZA

HAGA UNA PRUEBA CON EL Sunlight Jabón

Ningún argumento á favor del Jabón Sunlight es más convincente que la prueba del Jabón. El Jabón Sunlight está hecho para ayudar y, en efecto, ayuda. Facilita el trabajo pesado y,

disminuyendo el constante frotar y golpear, hace la labor sencilla y perfecta.

El Jabón Sunlight celente obrero, ahorra dinero, trabajo y

ENSÁYELO.

Premiadas con alcas recompensas en todas las Exposiciones a que han concurrido.

GRAN PREMIO en la Expoelción Hispano Francesa en Zara.

HOUH DE SOLHRES

EXCELENTES RESULTADOS PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO Y NERVIOSAS

Pidase en las comidas

La mejor Agua de mesa

Proveedor de la Real Casa y de la Com-

De venta en farmacias, Dro guerías y Depósitos de Aguas minera es.

The statement of the st

Concesionario exclusivo para Cataluña y Baleares, Federico Muñoz, Rosellón 222, bajos, Barcelona Depósito en Mahón: Eduardo Cabiro, Carlona y Offila, II.



pañía Internacional de los coches camas.



RCELONA

deja lugar a duda que, de entre sus similares, el «Kolhistol» es el reconstituyente que contiene mayor cantidad de «fósforo orgánico asimilable»; y el que en virtud del «ranadio» que contiene, por ser este un agente de oxidación constante aporta al organismo el «oxígeno en estado naciente», el cual destruye las toxinas e impurezas que tiene el organismo enfermo, facilitando la absorción y asimilación de los materiales nutritivos que necesita éste para su desenvolvimiento.

Debido a su excelente composición en «Acido melánico, Arrhenal, Kola, Glicerofosfatos, Fornlato y Vanadato»; supera y sustituye con ventaja a las emulsionsis de bacalao, jarabe y vino yodotánicos. jarabe de rábano yodado. etc., por ser estos compuestos poco estables y de los cuales se necesitan muchos frascos para producir de una manera muy incierta el efecto deseado.

Siendo su composición idéntica a los Histógenos, Forcígeno, Fosphorrenal, etc., supérales a estos por contener en menor cantidad igual proporción de principios activos y por ende resulta más económico.

Está indicado el «Kolhistol» en toda clase de Anemias, Falta de apetito, Crecimiento, Neurastenia y Convalescencia de todas las enfermedades.

GOTAS GEDE

Curn instantá neamente el dolor de muelas por fuerte que sea-

PRECIO DEL TUBO 0'60 PESETAS

Farmacia G. P. ns., D. Orfila, 12

TO THE THE PROPERTY OF THE PRO